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-Ortsverwaltung- 

 

Antrag für die Sitzung des Ortsbeirats Finthen am 04.02.2025 

„Landwirtschaftliche Wege, die auch als Radwege ausgewiesen sind, instand halten“ 

Der Ortsbeirat möge beschließen: 

Die Verwaltung wird aufgefordert, die landwirtschaftlichen Wege, die auch als 
Radwege in Mainz-Finthen zur Nutzung freigegeben sind, jährlich in Abstimmung mit 
dem örtlichen Bauernverein zu überprüfen und instand zu setzen und damit 
dauerhaft in einem verkehrstüchtigen Zustand zu erhalten.  
 
Begründung:  
 
Viele unserer Mainzer Radwege abseits der Straßen sind in einem verbesserungs-
würdigen Zustand. Der Radverkehrsanteil in Mainz stieg von nur 12 Prozent im Jahr 
2008 auf 31 Prozent im Jahr 2023 im Binnenverkehr an - Tendenz steigend.  
 
Um das Bestreben der Stadt Mainz, den Radverkehrsanteil zu erhöhen und mehr 
Bürger:innen aufs Rad zu bringen, soll nun das "Radnetz Mainz" erstellt werden. 
Dies beinhaltet auch landwirtschaftliche Verkehrswege in Mainz-Finthen, die zur 
Radnutzung freigegeben sind. 
  
Im der Gemarkung Finthen bemüht sich der örtliche Bauernverein bereits seit Jahren 
darum, die landwirtschaftlichen Wege die auch zur Radnutzung freigegeben sind, in 
einem verkehrssichern Zustand zu halten. Hierbei investieren die landwirtschaftlichen 
Betriebe freiwillig nicht nur erhebliche Geldmittel, sondern auch Arbeits- und 
Maschinenzeit. Durch das seit Jahren freiwillig stattfindende Engagement der Finther 
Landwirte wurden größere Schäden am Wegenetz vermieden (und damit auch 
erhebliche Kosten).  
 
Zu Recht sieht der örtliche Bauernverein hier auch die Stadt Mainz in der Pflicht, die 
genutzte Infrastruktur mit zu erhalten. Um Menschen zum Umstieg auf das Fahrrad 
zu bewegen sind sichere Verkehrswege unerlässlich. Die Herstellung dieser 
Sicherheit kann nicht (nur) durch die freiwilligen Arbeits- und Geldleistungen Leistung 
unserer örtlichen Landwirte in Finthen sichergestellt werden.    
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